

LE SOCIALISME

Le 20 novembre 2023

Complément à ma déclaration du 18 novembre 2023

L'histoire des hommes se confond avec une lutte permanente pour assurer leur survie et perpétuer leur espèce, ce qui se traduit par la quête quotidienne de nourriture, et sortir vivant des conflits qui peuvent les opposés les uns aux, entre autres menaces auxquelles est exposée leur existence.

Donc la nécessité s'exprime sous la forme de contraintes (et contradictions) multiples et de natures diverses, de défis qui s'imposent à eux et qu'ils devront relever, qui témoignent des rapports complexes et inconscients que les hommes entretiennent avec la nature ou le monde extérieur et entre eux, rapports dont le contenu sera l'expression des besoins qu'ils devront satisfaire tout au long ou à l'issue du développement économique et politique dont ils sont les principaux acteurs.

C'est la nature perfectible des hommes, au-delà de leur capacité à modifier leur environnement, qui déterminent à la fois leur singularité et leur évolution, donne un sens à leur existence, qui les a conduit à dépasser leur condition primitive ou animale sans toutefois parvenir à l'abandonné totalement comme on peut l'observer à travers toutes les guerres qu'ils n'ont cessé de se livrer jusqu'à nos jours, aussi, pour s'en émanciper ou forger les instruments et les principes qui leur permettront de satisfaire l'ensemble de leurs besoins sociaux ou matériels, ainsi que leurs aspirations au bien-être, à la paix, à la liberté, ils doivent impérativement prendre conscience de leurs conditions, prendre en mains leur destin.

J'ajoute le courriel que j'ai adressé hier à un contact :

Mon analyse de la situation mondiale ne ressemble à aucune autre à ma connaissance. Elle s'appuie sur le constat, qu'avant que la flore et la faune telles qu'elles existent de nos jours deviennent aussi complexes, sophistiquée, robustes, etc. elles ont dû subir bien des aléas et passer par des phases successives de développement et de destruction souvent violentes et brutales, de transformation et d'adaptation plus lentes, ce qui est valable également pour l'histoire des hommes.

Les connaissances en paléanthropologie, en géologie notamment, et en sciences sociales selon l'interprétation matérialiste qu'en ont donné Marx et Engels, ont confirmé que le même processus était à l'œuvre dans la nature et la société humaine, à ceci près que les hommes ont les moyens de l'orienter dans une direction précise. En attendant qu'ils en aient pris réellement conscience, ce processus historique continuera de se dérouler selon les lois de la dialectique, qui malheureusement peuvent nous conduire à une nouvelle guerre mondiale, pour ne pas dire qu'elle est sinon souhaitable, tout du moins inévitable pour qu'ensuite on puisse envisager de se débarrasser du capitalisme ou passer comme les plantes ou les animaux à un stade supérieur de développement, dans le meilleur des cas, dans le pire, notre espèce serait menacée de disparition, comme d'autres espèces avant nous, donc c'est tout à fait envisageable également.

Je n'ai pas exposé cela de cette manière-là dans mon texte, mais c'est ce que j'ai voulu dire en m'en tenant à un discours plus politique.

On ne pourra pas se débarrasser du capitalisme, aussi longtemps qu'il donnera l'illusion qu'il serait synonyme de progrès social. Or précisément la guerre détruit ce mythe, ce en quoi elle est salvatrice avec toutes les horreurs qu'elle comporte, c'est même à ce jour le seul moyen de le détruire, puisque toutes les tentatives de le détruire par d'autres moyens ont échoué jusqu'à présent, il en fut de même avec les différents modes de production qui l'ont précédé sans entrer ici dans les détails. On en revient toujours aux conditions objectives qui déterminent le niveau de conscience des hommes, donc je crois que mon raisonnement est correct. C'est ce que j'ai voulu mettre en lumière dans mon texte.

Très vite parce que je n'ai plus le temps de peaufiner un document mieux argumenté, j'ajoute ce qui a constitué la trame de ma réflexion.

- Il y eut cinq grandes extinctions des espèces à la suite de grandes glaciations, d'importantes variations climatiques, de la chute de l'oxygénation des océans, d'impacts d'astéroïdes, d'activités volcaniques ou géophysiques, de perturbations cosmiques, solaires, etc.

Les grands épisodes d'extinction s'accompagnent d'un renouvellement des écosystèmes qui laisse le champ libre à l'épanouissement d'autres biodiversités plus complexes et plus résistantes, plus évoluées...

- Un grand nombre de civilisations très développées et prospères disparurent, mésopotamienne, sumérienne, assyrienne, égyptienne, aztèque, mayas, etc. disparitions dues à des crises politiques et sociales, crises structurelles, guerres, etc. pour avoir été dans l'incapacité de passer à un mode de production supérieur, parce qu'elles n'avaient pas développé les conditions économiques qui l'aurait permis...

- Trois modes de production se succédèrent avant de disparaître : le premier, le plus primitif, fut basé sur le partage des richesses, quand tous les hommes étaient libres ; le second sur l'esclavage, seulement les plus puissants étaient libres ; le troisième de type féodal fut semi-esclavagiste en privant les exploités des moyens de production des richesses, dont la terre essentiellement ; et enfin le quatrième, celui capitaliste qui l'a remplacé et qui a renforcé ce caractère esclavagiste en obligeant les exploités à vendre leur force de travail pour survivre moyennant un mode de vie plus ou moins confortable ou misérable, sans entrer dans les détails ou pour être bref. Le prochain aura pour tâche historique de mettre fin à l'exploitation de l'homme par l'homme, on l'appelle communiste.

- Différents types de gouvernement ou gouvernance se succédèrent ou existent toujours, barbare, théocratique, ploutocratique, autocratique, oligarchique, monarchiste, monarchiste constitutionnel parlementaire, républicain, dit démocratique, sans que jamais le peuple ne parvienne à détenir le pouvoir politique pour instaurer une véritable démocratie, hormis quelques exemples éphémères ou durant une très brève période, lors de la Commune de Paris pendant 72 jours, et la révolution socialiste russe entre octobre 1917 et 1924...

- La guerre de 1870 joua un rôle majeur dans le déclenchement de la Commune de Paris, celle de 1914 dans celui de la révolution russe, celle de 1939-45 dans celle de la révolution chinoise

et cubaine ; la dislocation de l'URSS au début des années 90 allait se traduire par une multitude de nouvelles guerres au Moyen-Orient et en Asie 10 ans plus tard, ce processus se poursuit avec les guerres en Ukraine et en Palestine occupée...

- La crise économique qui sévissait au tournant du XXe siècle donna naissance à la Première guerre mondiale ; le krach de 1929 et la crise économique des années 30 allaient précipiter la Seconde Guerre mondiale ; sur quoi débouchera la crise économique qui dure depuis déjà des décennies, certains en situent le début au milieu des années 70, à la fin de ce qu'ils ont appelé les "*Trente Glorieuses*", d'autres aux alentours des années 90, ou encore à partir de 2001 ou de 2008, nul ne sait ou ne peut le pronostiquer.

De deux choses l'une, soit les masses se mobilisent et empêchent l'oligarchie financière anglo-saxonne d'atteindre ses objectifs, et elle sera alors tentée de précipiter le chaos qui précèdera une nouvelle guerre mondiale, soit les masses se résignent et leurs conditions empireront inexorablement, à moins que nous parvenions à surmonter tous les obstacles qui nous empêchent de renouer avec le socialisme, j'y crois parce qu'on n'a pas le choix, on préférerait faire l'économie d'une guerre mondiale, le plus édifiant, c'est que même cela on ne parvient plus à le partager, parfois c'est décourageant.

A lire.

Gaza – Sémantique de la terreur coloniale. Appeler un chat un chat par Christophe Peschoux - Arrêt sur info 19 novembre 2023

Christophe Peschoux – Genève, novembre 2023 – Ex-haut fonctionnaire du Bureau du Haut-commissariat des Nations Unies aux droits de l'homme

Une sémantique politique trompeuse a obscurci la réalité du projet colonial britannique/américain en Palestine pendant 75 ans au cœur du Moyen-Orient. [3] Rappelons quelques faits.

Négation de l'autre, crimes de guerre, crimes contre l'humanité et génocide au nom de "*nos valeurs*" ? Non, merci!

http://www.luttedeclasser.org/dossier_2023/Palestine_Semantique_de_la_terreur_coloniale.pdf

J-C – Un excellent argumentaire.

Les services de sécurité israéliens : Le Hamas n'a probablement pas eu connaissance à l'avance du festival Nova – Haaretz 18 novembre 2023

http://www.luttedeclasser.org/dossier_2023/Gaza_7_octobre_Haaretz_18112023_18112023.pdf

J-C – Vont-ils finir par avouer qu'ils sont responsables des massacres qu'ils imputent à la résistance palestinienne ? La source en anglais :

<https://www.haaretz.com/israel-news/2023-11-18/ty-article/.premium/israeli-security-establishment-hamas-likely-didnt-have-prior-knowledge-of-nova-festival/0000018b-e2ee-d168-a3ef-f7fe8ca20000?lts=1700469519335>

Sahel : Les Français chassés... le terrorisme vaincu !

La victoire de Kidal, le résultat d'une alliance interafricaine - french.presstv.ir 19 November 2023

Au Mali, de nouveaux éléments apparaissent progressivement sur l'offensive de l'armée malienne qui a conduit à la prise de Kidal, ce mardi, face aux rebelles du CSP (Cadre stratégique permanent). Les soldats maliens ont mené cette opération, couronnée de succès, avec leurs alliés russes. Ils ont aussi bénéficié de moyens militaires mis à disposition par leurs alliés du Niger et du Burkina Faso.

Le Niger a prêté un avion-cargo et peut-être aussi - les sources divergent sur ce point - un avion de chasse. Le Burkina Faso un drone, ou au moins des munitions pour des frappes de drone. Les deux pays ont également dépêché des officiers au poste de commandement de l'armée malienne basé à Gao. Ces informations ont été recoupées auprès de sources sécuritaires maliennes, burkinabè, ainsi qu'auprès des rebelles du CSP et de plusieurs « *observateurs* » suivant de très près les activités militaires des pays concernés.

Mais de quoi ont peur les médias mainstream pour évoquer sur un ton négatif cette coopération et coordination ?

En effet, cette collaboration militaire est en parfaite cohérence avec les objectifs affichés de l'Alliance des États du Sahel (AES). Créée par le Mali, le Niger et le Burkina - dont les autorités actuelles, l'AES est un pacte de défense contre le terrorisme, mais aussi contre les rébellions armées.

L'article 6 de la charte prévoit en effet que « *toute atteinte à la souveraineté et à l'intégrité du territoire d'une ou plusieurs parties contractantes sera considérée comme une agression contre les autres parties et engagera un devoir d'assistance et de secours de toutes les parties, de manière individuelle ou collective, y compris l'emploi de la force.* » french.presstv.ir 19 November 2023

Où va se nicher l'opportunisme.

Quand quelqu'un dénonce un mensonge médiatique et dans le même article colporte des illusions dans la CPI ou l'ONU ou je ne sais pas quoi ou qui, où est le bénéfice ? Il y en a pas, les deux se neutralisent ou s'annulent, la somme des deux est égale à zéro.

Pourquoi en est-il ainsi si souvent ? Parce que lorsqu'on n'a aucune issue politique à proposer aux lecteurs, on va forcément tomber dans ce travers, car malgré tout il faut bien leur proposer quelque chose. A la longue les lecteurs s'en aperçoivent plus ou moins consciemment et s'en

lassent. C'est comme lorsqu'en présence de jeunes ou de nouveaux militants vous leur faites miroiter que la révolution c'est pour bientôt, on se fout d'eux et il arrivera un jour où sans forcément manifester de désaccord politique ou fournir d'explication, ils cesseront de militer ou disparaîtront sans laisser d'adresse.

C'est la raison pour laquelle je n'encourage jamais un travailleur à me faire confiance, et si malgré tout il me manifeste sa confiance, je ne suis plus assez naïf pour croire que notre relation serait solidement établie, je fais comme si je n'avais rien entendu, non pas parce que je le mépriserais, mais parce que je ne dois pas l'encourager à avoir des illusions ou des rapports de ce genre avec moi ou avec n'importe qui, ce qui est valable également pour moi.

Les derniers développements de la guerre en Palestine occupée.

- Pour la 45e journée consécutive, l'armée israélienne mène une guerre dévastatrice contre Gaza, faisant plus de 13 000 morts Palestiniens, dont plus de 5 500 enfants et 3 500 femmes, ainsi que plus de 30 000 blessés, dont la majorité, 75 %, sont des femmes et des enfants, selon le bureau d'information du gouvernement de Gaza.

"Les femmes et les enfants palestiniens méritent de vivre" a écrit le Fonds des Nations unies pour la population pour les États arabes, sur la plateforme X (anciennement Twitter). aa.com.tr 19 novembre 2023

- Le ministère a déclaré par voie de communiqué, sur son compte Telegram, que *"12 blessés et leurs accompagnants ont été tués et des dizaines de personnes ont été blessées, à la suite d'un bombardement de l'occupation israélienne de l'hôpital indonésien"*. aa.com.tr 19 novembre 2023

-Israël a censuré les informations sur Gaza

Dans une lettre envoyée à la presse le 26 octobre, l'unité de censure militaire de la direction du renseignement militaire de l'armée israélienne a imposé plusieurs interdictions sur les informations concernant Gaza et a demandé que toutes les informations et images relatives au déroulement de la guerre et aux activités de l'armée soient envoyées à son *"unité de censure"* avant d'être publiées.

Dans les images diffusées par la chaîne de télévision israélienne Channel 12 le 11 novembre, un journaliste israélien, en direct de l'hôpital Barzilai dans la ville d'Askalan au nord de la bande de Gaza, a déclaré qu'il ne pouvait pas fournir d'informations sur l'état des soldats amenés sur place en raison de la censure annoncée après le 7 octobre.

Le journaliste israélien a déclaré : *"Nous devons dire que toutes les informations que nous vous transmettons depuis le front de l'hôpital Barzilai ont été censurées par l'armée israélienne. Nous pouvons dire que des soldats blessés sont arrivés ici, mais nous ne sommes pas autorisés à en parler davantage"*. aa.com.tr 19 novembre 2023

- Les rebelles Houthis au Yémen se sont emparés d'un navire commercial en mer Rouge et l'ont détourné vers la côte yéménite, selon les déclarations de l'armée israélienne, dimanche.

"Le détournement d'un cargo par les Houthis près du Yémen, dans le sud de la mer Rouge, est un incident très grave aux conséquences mondiales", ont dénoncé les forces de défense de l'Etat hébreu dans un communiqué relayé sur Telegram. francetvinfo.fr 19 novembre 2023

- La mise au point de Francesca Albanese, rapporteuse spéciale de l'ONU.

« Gaza est sous occupation : Israël ne peut donc pas revendiquer le droit à la légitime défense »

<https://www.youtube.com/watch?v=2izg5dE-fEk>

France occupée (Vigipirate et Sentinelle)

Enterrement de première classe des Palestiniens offert par la société du spectacle.

J-C - Un appel des mauvaises consciences.

Le Collectif *Une autre voix* qui en est à l'origine est domicilié dans le XVI^e arrondissement de Paris, celui des hyper riches, son Secrétaire général, Arnaud Antolinos, a été fait Chevalier de la Légion d'honneur en 2021. A la rubrique *Membre*, figure seulement 9 noms, autant dire une association fantôme, mais qui compte dans ses rangs Clémentine Celarié qui a participé à la campagne électorale de Hollande en 2012, et évidemment la pom-pom girl Julie Gayet compagne actuelle de Hollande qui a précisé dans Instagram qu'il s'agira d'"*Une marche silencieuse, solidaire, humaniste qui s'ouvrira avec une seule longue banderole blanche, sans revendication politique, ni de slogan. Drapeaux blanc, mouchoirs blanc seuls sont les bienvenus.*"

France Info a tenu à préciser que cette "marche" se tiendra sous le signe de la "neutralité", plus lâche tu meurs, Netanyahu et Biden auront apprécié sans doute, pas les Palestiniens. Ces gens comme il faut n'ont pas voulu se mêler au "bas peuple" qui a manifesté la veille à Paris avec des organisations du mouvement ouvrier pour dénoncer les massacres commis par les sionistes sur les Palestiniens, par crainte sans doute de s'attirer les foudres du Crif et des médias mainstream pro israéliens...

Lubna Azabal - "*On nous demande toujours de choisir un camp, on nous impose un choix. (...) Mais la paix c'est pour tous, on la veut tous*"

Ils ont choisi leur "camp" en privilégiant leurs intérêts individuels qui se confondent avec ceux de l'impérialisme américain au détriment des intérêts collectifs qui commandaient de soutenir le peuple palestinien, car "*la paix pour tous*" à n'importe quelle condition, cela a une signification politique, c'est justement ce qui a conduit à la situation actuelle, nous rejetons ce mot d'ordre hypocrite et cynique qui sert à camoufler une fois de plus la réalité ou l'injustice dont sont victimes les Palestiniens depuis 75 ans, la paix ne peut signifier pour les arabes juifs et musulmans qui sont les principaux belligérants de ce conflit que le démantèlement de l'Etat théocratique juif nommé Israël et l'avènement d'une République sociale, laïque et démocratique, où tous les citoyens présents sur le territoire de la Palestine défini par ses

frontières de 1947 bénéficient des mêmes droits sans distinction d'origine ethnique, de religion, etc.

La paix que ces nantis idéologiquement corrompus préconisent avec d'un côté un Etat d'apartheid génocidaire, et des camps de concentration par ailleurs, personne n'en veut, ni les juifs éclairés ou progressistes, ni les Palestiniens, aucun exploité ou opprimé dans le monde n'en voudrait pour rien au monde.

Leur paix, c'est le statu quo au profit des génocidaires sionistes, c'est insupportable, vive la lutte armée du peuple palestinien !

"C'est un recueillement" : à Paris, avec Lubna Azabal et Emmanuelle Béart, le monde de la culture s'est mobilisé pour la paix lors d'une marche silencieuse - francetvinfo.fr 19 novembre 2023

Plus de 500 personnalités du secteur culturel avaient appelé à manifester pour la paix ce dimanche à Paris. Ils ont été rejoints par plusieurs milliers de personnes lors d'une marche sans revendications allant de l'Institut du monde arabe au Musée d'art et d'histoire du judaïsme, 3600 selon la préfecture de police.

La manifestation est effectivement une marche silencieuse. "*Pas de revendications politiques, pas de slogans*", prévenaient en amont les organisateurs. Sur le parvis de l'Institut, personnes n'a désobéi à la règle. Les seuls signes brandis sont des signes de paix. Seuls quelques pancartes vierges et un drapeau figurant une colombe et les lettres du mot "*peace*" s'élèvent au-dessus de la foule.

La banderole tenue en tête de cortège marque également par sa neutralité. Tout au-devant de la manifestation, l'ancien ministre de la Culture et actuel président de l'Institut du monde arabe Jack Lang, les actrices Monica Bellucci et Emmanuelle Béart et de nombreuses autres personnalités tiennent ensemble un drap blanc. francetvinfo.fr 19 novembre 2023

Oui il y a une justice dans ce pays : Politique !

"Gilets jaunes": 23 éborgnés, zéro condamnation cinq ans après - francetvinfo.fr 19 novembre 2023

Vingt-trois éborgnés avaient été recensés par l'AFP lors du mouvement des "*gilets jaunes*" à l'hiver 2018-2019. Aucun n'a obtenu la condamnation de l'auteur de sa blessure. Un seul procès a eu lieu, qui s'est soldé par une relaxe, les autres plaintes étant à l'examen, engluées ou classées.

Une des victimes de la répression policière : "*Si j'avais fait ça à un policier ou à quelqu'un dans la rue, je serais déjà en prison depuis longtemps*".

Dans leur mire, les nombreux "*gilets jaunes*" condamnés en comparution immédiate, une procédure accélérée, pour des violences sur des policiers, ou dans des affaires emblématiques

telles que l'incendie de la préfecture du Puy-en-Velay et le saccage de l'Arc de triomphe.
francetvinfo.fr 19 novembre 2023

Totalitarisme, eugénisme, transgenre... Leur ennemi : La civilisation humaine.

Transhumanisme : La Fin du Jeu – Un discours épique expose le plan mondialiste pour un avenir post-humain

«Le mouvement transgenre n'est pas un mouvement populaire. Il vient d'en haut. Il n'a rien à voir avec la liberté d'expression, la sexualité ou les droits civils», déclare l'entrepreneuse Laura Aboli.

«Il s'agit d'une opération psychologique diabolique dont l'objectif est clair : nous rapprocher du transhumanisme en nous faisant remettre en question la notion la plus fondamentale de l'identité humaine, à savoir notre sexe».

Lors de la conférence Better Way en juin, Laura Aboli a expliqué que le mouvement transgenre, contrairement aux affirmations selon lesquelles il s'agit d'un mouvement populaire basé sur l'expression de soi, est en fait une initiative mondialiste visant à briser la famille nucléaire et à *«éradiquer l'humanité telle que nous la connaissons».*

«La plupart, si ce n'est tout ce qui a transcendé ces 60 dernières années, a été conçu pour nous rapprocher de l'acceptation d'une telle réalité dystopique», a déclaré Aboli.

«Que vous l'acceptiez ou non, nous vivons dans une matrice hypercontrôlée où notre perception de la réalité est méticuleusement planifiée, gérée et exécutée afin de nous contrôler et de nous orienter dans la direction qu'ils souhaitent».

«Et cette direction est un monde post-humain».

«Pour ce faire, ils ont d'abord dû déstabiliser, déshumaniser et démoraliser l'humanité par tous les moyens possibles : la destruction de la famille nucléaire, l'endoctrinement des enfants par l'État, l'avortement, l'éradication de Dieu et de la spiritualité de l'éducation, la vie dans les mégapoles et loin de la nature, la nourriture, l'air et l'eau toxiques, les médias sociaux remplaçant les véritables relations et interactions humaines, la crise financière artificielle, la fiscalité, les guerres sans fin et les migrations massives, le stress, l'anxiété, la dépression, les drogues et l'alcool, l'alarmisme constant, le relativisme moral comme nouvelle religion, et je pourrais continuer encore et encore sur la façon dont l'humanité a été influencée et forcée de s'éloigner de toutes les choses qui nous donnent de la force, de la sécurité, un but et un sens».

«Une population faible, immorale, déconnectée, ignorante et en mauvaise santé est une cible facile pour l'étape suivante : la création d'une génération entière d'êtres androgynes», a-t-elle poursuivi.

«Le mouvement transgenre n'est pas un mouvement populaire. Il vient d'en haut. Il n'a rien à voir avec la liberté d'expression, la sexualité ou les droits civils. Il s'agit d'une opération

psychologique diabolique dont l'objectif est clair : nous rapprocher du transhumanisme en nous faisant remettre en question la notion la plus fondamentale de l'identité humaine, à savoir notre sexe», a-t-elle conclu.

<https://reseauinternational.net/transhumanisme-la-fin-du-jeu-un-discours-epique-expose-le-plan-mondialiste-pour-un-avenir-post-humain/>

La vidéo en anglais :

<https://www.youtube.com/watch?v=FCh6auCKYS0>

Argentine. « Mieux vaut un fou qu'un voleur »

J-C – A l'extrême droite toute ! Entre la lèpre et le choléra les travailleurs argentins n'avaient pas vraiment le choix, ils auront le droit à la fois à un « fou » et un « voleur » ou la double peine !

Présidentielle en Argentine : Javier Milei, « anarcho-libertarien » sera le prochain président - Le HuffPost 20 novembre 2023

L'économiste ultralibéral Javier Milei sera le prochain président de l'Argentine après avoir remporté ce dimanche 19 novembre le second tour de l'élection présidentielle, a concédé dimanche soir son rival, le ministre centriste de l'Économie Sergio Massa, reconnaissant sa défaite.

Il a largement remporté cette victoire avec 55,95% des voix, contre 44,04% pour son rival, selon des résultats officiels partiels. Les résultats, montrant une avance de plus de onze points pour Javier Milei, ont été communiqués par le secrétariat général de la présidence, avec plus de 86% des votes décomptés.

Au final, « *l'outsider* » qui promettait de dégager la « *caste politique parasite* », les gouvernements péronistes et libéraux se succédant depuis 20 ans, a renversé la politique argentine par un petit raz-de-marée, à hauteur du ras-le-bol d'Argentins éreintés par une économie à genoux.

Une inflation chronique, désormais à trois chiffres (143% sur un an), quatre Argentins sur dix sous le seuil de pauvreté, un endettement pathologique et une monnaie qui dévisse dressent le paysage de ce second tour.

Soins longue durée ou thérapie de choc ? Pour la troisième économie d'Amérique latine, 36 millions d'Argentins étaient appelés à se prononcer entre projets d'avenir on ne peut plus antagoniques.

Face à lui, Javier Milei, économiste « *anarcho-capitaliste* » comme il se décrit, polémiste de plateaux TV surgi en politique il y a deux ans. Dégagiste contre la « *caste parasite* », résolu à « *tronçonner* » l'« *Etat-ennemi* » et à dollariser l'économie, laissant mourir le peso argentin de sa belle mort. (Quand les Bric11 entendaient s'en éloigner, je suis curieux de voir comment cela va se traduire. A suivre. – J-C)

Au milieu, des Argentins passés « de crise en crise, et au bord de la crise de nerfs », a résumé Ana Iparraguirre, politologue au cabinet GBAO Strategies.

Ereintés par des prix qui grimpent de mois en mois, voire de semaine en semaine, quand les salaires décrochent, dont le salaire minimum à 146.000 pesos (400 dollars).

« *Il faut voter pour le moins pire* », s'est résignée Maria Paz Ventura, docteure de 26 ans. « *Beaucoup de gens ont peur de (Milei), mais vu comment on va, un changement ne nous ferait pas de mal. Il faut parier !* ».

Milei, « *c'est comme Scaloni (le sélectionneur de l'Argentine championne du monde, NLDR) : personne ne croyait en lui, et au final il a bien fait les choses* », s'est enthousiasmée après la victoire Sonia Do Santo, une enseignante de 36 ans. « *On va prendre des coups* »

Très émue, Maria Carballo, architecte de 40 ans, a dit au contraire, avoir en glissant son bulletin « *eu envie de pleurer, par peur que gagne Milei. Ses idées m'effraient* ».

Milei a capté depuis deux ans un vote « bronca » (colère), mais sa rhétorique, sa volonté d'assécher la dépense publique dans Argentine : un pays où 51 % des Argentins reçoivent une aide sociale, ou son projet de « *déréglementer le marché des armes à feu* », ont aussi effrayé.

Aussi, le candidat « *antisystème* » a baissé le ton entre les deux tours. Moins d'apparitions, moins tranchées, et un message : « *Votez sans peur, car la peur paralyse et bénéficie au statu quo* ».

Seule certitude : quel que soit le vainqueur, il y aura « *des décisions économiques rapides qui vont faire mal* », affirme Ana Iparraguirre.

Le pays est sous la pression des objectifs de rééquilibrage budgétaire du Fonds monétaire international (FMI), auquel l'Argentine rembourse péniblement un prêt colossal de 44 milliards de dollars octroyé en 2018.

« *Quoi qu'il arrive, on ne voit pas un bel avenir. On s'attend à prendre des coups* », a grimacé Mariano Delfino, 36 ans, après avoir voté « *sans conviction* ». "Milei est un inconnu, mais mieux vaut un fou qu'un voleur"

"La haine a gagné. (Milei) ne va pas gouverner longtemps (...) les gens vont se rendre compte... Je lui donne six mois", pleure Gabriela Bermudez, 30 ans.

"L'Argentine est comme ça: au moment où on s'y attend le moins, elle se jette dans les bras d'un tyran. Et après elle pleure", abonde Diego Avellaneda, un métallurgiste de 55 ans.

"Choc, trop de douleur. Mais nous devons nous redresser et résister à l'assaut. Milei nous trouvera dans les rues pour défendre tous les droits qu'il cherchera à piétiner. La moitié de l'Argentine ne le soutient pas", dit Miguel Catalina, un enseignant de 42 ans.